

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península UNA PESETA al mes.  
Extranjero 7'50 PESETAS trimestre.  
Comunicados á precios convencionales.  
Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 18

Lunes 20 de Abril de 1903

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana. . . . .	1	pesetas l. l. l.
En segunda. . . . .	00'50	id. id.
En tercera. . . . .	00'10	id. id.
En cuarta. . . . .	00'05	id. id.



LA SEÑORA

## DOÑA JOSEFA CRESPO ROS HA FALLECIDO

À las seis y media de la tarde del día de ayer, á los 39 años de edad, y después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su afligido esposo D. Salvador Martínez Moya, hijo, hermanos don Santiago, doña Carmen, doña Concepción, D. Manuel, D. Gerónimo y doña Dolores Crespo Rós, padre político D. Salvador Martínez Mesequer, hermanos políticos, tios, tios políticos, primos, primos políticos y demás parientes;

Al participar à sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan encomienden su alma al Todopoderoso, favor por el cual, les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 20 de Abril de 1903.

Casa mortuoria: Calle de San Nicolás, núm. 35.

## Propaganda Republicana

### El mitin de ayer

Ayer mañana se celebró en el Teatro Circo Villar, el anunciado mitin republicano, que obediendo las órdenes del jefe Sr. Salmerón y para secundar el movimiento general, habían convocado algunos republicanos de Murcia.

Antes de la hora citada para el mitin, el local del Circo estaba completamente ocupado, pudiéndose calcular en 1.500 el número de asistentes. Dando el público muestras de impaciencia se anuncia que no se dá comienzo por estar esperando al Sr. García Vasso, de Cartagena, y á D. Lorenzo Llinares, de Cieza.

Poco después de las once se constituye la mesa, presidida por D. Pedro García Villalba, que expone el objeto de la reunión y dá por comenzado el acto.

#### D. Mariano Poveda

El primero que hace uso de la palabra es el joven abogado D. Mariano Poveda, que empieza dedicando sentido recuerdo á su padre D. Gerónimo (q. e. p. e.), consecuente republicano federal, y dice que imitando el ejemplo del autor de sus días, promete perdurable amor y adhesión á las ideas republicanas.

Dirige duros ataques al régimen monárquico, cuyo estado actual no necesita describirse—dice—por que él mismo se describe. Censura á la monarquía, y añade, que con ella el destino de los pueblos se deposita en manos de mujeres, de niños ó imbéciles.

Apoya las ventajas que con el régimen republicano ha de lograr el pueblo sobre el actual monárquico, que sacrifica por su conservación la vida y hacienda de los ciudadanos.

Añade que es necesario hacer algo

práctico y expone la idea de fundar un círculo republicano.

Termina con frase elocuente y es muy aplaudido.

#### Manuel Albert

Se levanta á hablar el obrero Manuel Albert, que dice, que del campo socialista viene al republicano porque este implica una fórmula activa de progreso.

Ataca al régimen gobernante comparable á una comedia y exponiendo los males, la tiranía y la miseria que sufre el pueblo.

Añade una breve y elocuente oración haciendo historia y al terminar recibe una calurosa ovación.

#### D. Lorenzo Llinares

El director de «La Voz de Cieza» D. Lorenzo Llinares, se levanta á hablar, siendo saludado con una salva de aplausos. Comienza dedicando un recuerdo á los ilustres republicanos Anton Galvez, Poveda, Olayo Diaz, Ros y otros.

Dice que aunque aparentemente desaparecido, no ha muerto el partido republicano de Murcia y lo demuestra el acto que se está realizando.

Describe la situación del país ocasionada por el desastre, la de la marina sepultada en Cavite y Santiago, y la del ejército que vió arriar su bandera, gloriosa en otro, días por manos extrañas.

Hablando de los partidos dinásticos—dice—si nada pudieron hacer aquellos colosos que se llamaron Cánovas y Sagasta, ¿qué harán estos partidos acéfalos, desorganizados, minados por intestinas discordias?

Añade, que los privilegios del trono son incompatibles con la soberanía del pueblo, y expone el abandono de que es víctima el proletariado; compara la protección que se dispensa á los que viven en las oficinas públicas, con la

que se niega á la clase trabajadora, que después de consumir su vida produciendo para los demás, encuentra como única jubilación el báculo de la mendicidad y la triste sala del Hospital para ellos y para sus hijas el resbaladero de la prostitución.

Excita al pueblo á unirse para la causa republicana y á que derramen la sangre, si es preciso, al grito de ¡viva la república!

A la terminación de cada párrafo recibe una salva de aplauso y al finalizar su discurso una grandísima ovación.

#### D. Emilio Echenique

Se levanta y dice que viene al mitin en nombre de los republicanos españoles emigrados en Argelia y con enérgica frase condena á la monarquía que usurpó á la República el poder por la traición y por la fuerza, y que considera por tanto como no poder en derecho el régimen republicano.

Para luchar por la república—dice—que tiene cinco mil hombres dispuestos, que aunque admiatados, no pisarán el suelo de la patria hasta que la República los llame.

Termina dando vivas á la República, á España, y á los republicanos franceses.

#### Don Blas Herrera

Muy emocionado y conmovido, el joven Herrera, se asocia en nombre de la juventud al movimiento republicano.

#### Don Luis Guirao Cañada

Este joven, que desde las columnas del HERALDO DE MURCIA ha excitado la celebración del mitin, habla breves frases felicitándose del resultado y pregona la unión de los republicanos sin matices para el triunfo de los ideales.

#### Francisco Pacheco

Este, obrero, de Alcantarilla, dice, que para respetar á la República, hay que empezar por el mutuo respeto de todos.

#### Ignacio Martín

Obrero también, el Sr. Echenique le

abraza y le presenta como uno de los republicanos que expusieron su pecho á las balas y fué asistente del general Contreras en el Cantón de Cartagena.

Habla con gran calor y dice que la libertad no hay que pedirla sino tomarla; que hay que derribar á los que asesinan al pueblo en las calles; y que si los de arriba tienen el mauser para defenderse los obreros se defenderán con la química.

Agrega, que aunque es anarquista, está al lado de sus hermanos los republicanos para conquistar la libertad que no existe sino de nombre.

Añade que no hay vergüenza ni en los de arriba ni en los de abajo y que no quiere el voto, pero quiere un arma y formando una piña todos los republicanos, ir á la revolución.

Termina dando vivas á la clase obrera universal y á la revolución social (Gran ovación).

#### Pascual Vila

Dice que habla para dar un mentís á los que dicen que la juventud no sirve para nada, y en términos vivos aboga por la implantación de la república, para acabar con un régimen que lleva á la nación á la ruina. (Aplausos).

#### D. Eduardo Carceller

Saluda á los republicanos en nombre de los de Valencia y expone su extrañeza de no haber visto en Murcia ningún centro republicano.

#### José Rodríguez Romero

Obrero tipógrafo: dice que aun cuando no es republicano estará al lado de ellos en defensa de la libertad y el progreso.

Dijo que desea la igualdad, lamentándose que las limitaciones impuestas por la presidencia no le permitan exponer sus ideas sobre la cuestión social.

Afirmó que la masa obrera es la que ha de regenerar el país.

#### Adhesiones

A continuación se procede por un secretario á la lectura de la siguiente adhesión:

«A la comisión organizadora del mitin republicano de esta capital.

Compañeros: Los obreros y empleados de ferrocarriles de esta, siéndoles imposible asistir á este acto tan solemne y deseando contribuir á él, os envían un cariñoso abrazo y su incondicional adhesión deseando que de este acto nazca la verdadera unión de todos los republicanos murcianos, base principal para el advenimiento de la República, único medio de salvar á esta desgraciada España.

¡Viva la República! ¡Viva la Unión Republicana! ¡Viva Salmerón!—Carlos Valle.—Siguen las firmas basra 144.

Además se leyeron telegramas saludando á los republicanos de la reunión, de los de Santander, Cadiz, San Sebastián, Badajoz, Castellón, Toledo, Almería, Bilbao, Córdoba, Burgos, Guadalajara, Alicante, Ciudad-Real, León, Valladolid, Pontevedra, Málaga, Coruña, Huelva, Cuenca, Reus, Zaragoza, Lugo, Orense, Zamora, Albacete, Girona, Soria, Mula y otras poblaciones, que oportunamente publicamos.

#### Resumen

El Sr. García Villalba hace el resumen, agradeciendo á los republicanos la asistencia al mitin y saluda á los obreros, de los que cree, estarán al lado de la república, como esta está al lado de la clase obrera.

Explica el porque no se trata de la cuestión obrera, como alguno pretendía, toda vez que el permiso otorgado por el Gobernador se limitaba á celebrar una reunión republicana.

A propuesta del Sr. Poveda, se nombra por aclamación presidente de la junta de Unión republicana de Murcia á D. Pedro García Villalba.

También se acuerda, á propuesta del Sr. Llinares, varios centros para recoger adhesiones.

Termina el acto con vivas á la república y la clase obrera.

Como delegado del Gobernador asistió al acto el inspector de vigila Sr. Hervás.

